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TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN 

Pretenden congresos estatales violar la ley: TEPJF. Los congresos estatales pretenden, violando la ley, 
"partidizar la elección de los órganos electorales" frenando su profesionalización y negando la participación de
ciudadanos que no pertenecen a ningún partido, asegura Manuel González Oropeza, magistrado del Tribunal Electoral
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Aseguró que "esto encierra una preocupación muy importante, porque los
ciudadanos que no están afiliados ni participan activamente en la vida partidista, la única participación que tienen y
que la Constitución les reconoce, es integrando los órganos electorales". "De tal suerte que el derecho de todos los 
ciudadanos a participar en igualdad de condiciones, con criterios objetivos, con procesos claros, está claramente
previsto en el Artículo 41 de la Constitución federal y debe de ser respetado por todos los órganos de Estado, a los
cuales se les confía esta obligación, como es el caso de los Congresos locales. "Por eso, para evitar la partidización en el 
nombramiento de consejeros, la única regla hasta el momento aceptada y aceptable es que, los ciudadanos que se 
presenten, tengan las mejores credenciales de profesionalismo, este es el único criterio objetivo que hasta el momento
se ha logrado definir a nivel constitucional”. "Desafortunadamente hemos visto prácticas, en casos que ya se han
resuelto, en donde se ha tratado de partidizar la integración de los órganos electorales”. (EL SOL DE MÉXICO, P. 4, 
MARTHA ELVA GONZÁLEZ) 

San Luis Potosí 

Ya recibió el Congreso la notificación. El Congreso de San Luis Potosí recibió ayer la notificación oficial del
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) con la orden de reponer, por segunda ocasión, la
elección de consejeros ciudadanos del Ceepac. Vito Lucas Gómez Hernández, presidente de la mesa directiva del
Congreso local, informó lo anterior y dijo que la sentencia del Tribunal será comunicada al propio organismo electoral
para los efectos legales conducentes. De esta manera, desde ayer oficialmente el Consejo Estatal Electoral y de 
Participación Ciudadana (CEEPAC) está sin consejeros ciudadanos, y corre el plazo de 30 días para que el Congreso
acate la sentencia e integre el nuevo organismo. (EL SOL DE SAN LUIS, DE LA REDACCIÓN) 

La falta de CEE paraliza las reformas electorales. La decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF) de anular la integración del CEEPAC provocará que las adecuaciones a diversos reglamentos
desprendidas de la entrada en vigor de la nueva Ley Electoral se detengan mientras el Congreso del Estado no nombre
por tercera ocasión a los consejeros ciudadanos. Aunque la estructura administrativa continúa trabajando en la 
elaboración de los proyectos de reglamento y en todo lo relacionado con el arranque del proceso electoral se encuentra
detenida, además de la adecuación a la estructura orgánica del Consejo. De acuerdo con información que obtuvo El Sol 
de San Luis se sabe que como consecuencia de la entrada en vigor de la nueva Ley Electoral los consejeros ciudadanos
que integrarán el Pleno deberán aprobar 12 reglamentos, entre los que destacan 11 adecuaciones a los que actualmente
existen, y uno nuevo. (EL SOL DE SAN LUIS, RAYMUNDO ROCHA LOZANO) 
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Candado a CEEPAC, benéfico. Alfonso Normandía Barrios, ex aspirante a consejero ciudadano, quien impugnó el 
proceso para la integración del Consejo Estatal Electoral y de Participación Ciudadana (CEEPAC), afirmó que después
de la segunda anulación del organismo, San Luis tendrá el mejor consejo electoral del país. De visita en el Congreso 
para saber cómo avanza el procedimiento para reponer el procedimiento, Normandía Barrios manifestó que la
resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ahora es más clara y eso facilitará el
trabajo del Congreso porque tendrá que elegir gente profesional. “Ya se tienen criterios más claros para elegir 
consejeros, lo que genera mayor confianza, pero también si hay necesidad el Trife repondrá el proceso las veces que
sean necesarias, incluso ellos mismos pueden integrar el CEEPAC desde allá, es lo que han dicho algunos 
magistrados”, dijo Normandía Barrios. (PULSO, EVERARDO HERNÁNDEZ) 

“Ex presidente del CEEPAC enfrenta asuntos penales”. Fernando Navarro, ex presidente del Consejo Estatal 
Electoral y de Participación Ciudadana (CEEPAC), tiene pendientes cuatro asuntos penales, informó el ex consejero
ciudadano Jesús Sierra Acuña, quien aún mantiene la esperanza de ser elegido para integrar el organismo electoral. 
Sierra Acuña dijo que en el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación señala criterios específicos
acerca del ex presidente del CEEPAC, Fernando Navarro. Destaca que el presidente depuesto dos veces del CEEPAC 
tiene una averiguación previa en la Procuraduría General de la República (PGR) por falsificación de documentos,
usurpación de profesiones, uso indebido de documentos falso y otro más “que no me acuerdo”. (PULSO, PERLA 
IRINEO) 

Sonora 

Acatará el Congreso resolución del TRIFE . El mandato de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación será acatado por el Congreso del Estado y retomará antes de 15 días el procedimiento de 
designación de los consejeros electorales, afirmó Marco Antonio Ramírez Wakamatzu. El presidente de la Diputación
Permanente, precisó que aun cuando no ha llegado al Poder Legislativo, desde la tarde del miércoles se tuvo 
conocimiento del resolutivo del tribunal conocido como “Trife”. Señaló que el acercamiento que se ha dado en la
última semana entre las diferentes bancadas es una señal positiva, por lo que, dijo, se está en condiciones de citar a
sesión en cuanto los coordinadores parlamentarios y los diputados de la Comisión Plural encargada de desahogar este
proceso, lleguen a un acuerdo. (TRIBUNA, DE LA REDACCIÓN) 

Géneros de Opinión 

Arsenal / KO a las alianzas. La reunión de los representantes la alianza de los presidenciales del PAN, programada
para el día de ayer, fue pospuesta para el próximo lunes. Algunos alegaron problemas de agenda. En ese cónclave se 
trataría de apuntalar un método para depurar la lista de los aspirantes azules a 2012. Con el retiro de Javier Lozano
quedaban seis. Ayer se bajó Heriberto Félix, pero antier se subió Manuel Espino. Así que siguen siendo seis. "No es
broma", nos dijo el polémico ex jefe nacional del PAN, cuando le preguntamos sobre la veracidad de sus intenciones.
"Buscaré la candidatura no con visión de proyecto, sino de causa. No por ambición, sino por vocación", escribió en un 
mensaje vía celular. Manuel se dice convencido de que la decisión del TEPJF le devolverá los derechos partidarios que
le fueron arrebatados con su apelada expulsión. (EXCÉLSIOR, P. 8, FRANCISCO GARIFAS) 
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Fraudes electorales: el gran retorno. El grueso catálogo de los fraudes electorales más usuales que el Consejo
para la Democracia con otras organizaciones cívicas publicamos hace varios años, era una relación casi exhaustiva de
las manipulaciones que el entonces partido oficial, el PRI, orquestaba para asegurarse su permanencia en el poder.
Listas electorales infladas, urnas "embarazadas", direcciones de casillas confusas, demoras en instalarlas y la alteración
de resultados electorales eran unas cuantas de las fechorías que hacían previsibles los triunfos de los candidatos 
oficiales. Una larga lucha cívica logró por fin un padrón electoral confiable, la credencial de elector con foto, el
Tribunal Federal Electoral y un IFE con su consejo "ciudadanizado" que se diseñó grande, el mayor del mundo, el
código electoral más abultado del mundo, todo para extirpar fraudes y asegurar comicios equitativos... Pues ni así.
Antes, cuando el gobierno definía los resultados de los comicios, las elecciones del Presidente, de los gobernadores o de 
los alcaldes no presentaban problemas que el ciudadano tuviera que resolver. Hoy el PRI quiere que regresemos a lo
mismo. (EXCÉLSIOR, P. 19, JULIO FELIPE FAESLER) 

La unidad de todos tan temida I / Gustavo Gordillo. Los tres partidos principales han apelado a la unidad 
como el principio básico para ganar las elecciones y ciertamente para competir en las elecciones del año próximo. No 
les faltarían ejemplos para señalar lo anterior: los desastrosos resultados electorales para el PRI en 2006, y en 2009
tanto para el PAN como para el PRD. Más aún para muchos priístas las causas de las derrotas electorales se explican
por las divisiones y escisiones en su instituto político. Por su lado el PRD prácticamente nació segmentado en
corrientes y fracciones. Y el PAN, que como partido venía siendo el más orgánico en términos de reglas de
funcionamiento y adhesión doctrinaria, ha venido acusando disfuncionalidades como partido en el gobierno.
Se podría argumentar que han fallado los mecanismos de resolución de conflictos en cada uno de los tres partidos.
Pero, ¿cuáles eran esos mecanismos? En el caso del PRI es claro que el árbitro fundamental era el presidente de la 
República. Pero esa función la ejercía en condiciones de un sistema de partido hegemónico. Los incentivos para la
defección eran bajos puesto que no existían otros partidos competitivos y para los políticos era difícil no asumir la 
disciplina impuesta por el árbitro supremo so pena de truncar su propia carrera política. La emergencia de partidos 
competitivos debilitó las barreras de salida de los disidentes priístas y reforzó como lo hemos visto desde las elecciones 
de 1997 las posibilidades de alternancias políticas. La pérdida de la Presidencia por parte del PRI en 2000 dejó a ese
partido sin su árbitro y han tenido que pasar varias derrotas electorales sin que se haya encontrado otro mecanismo
eficaz para canalizar los conflictos internos. Para el PRD con corrientes internas desde su nacimiento, el papel de
árbitro lo jugaron los liderazgos carismáticos primero de Cuauhtémoc Cárdenas y luego de AMLO. Pero desde las
penúltimas elecciones de la dirección del partido con el desgaste de los líderes históricos se han recurrido o bien a
instancias externas como el tribunal electoral (sic) o bien a las cuotas internas; ambos procedimientos catastróficos
para el propio funcionamiento de este instituto. (LA JORNADA, P. 25, GUSTAVO GORDILLO) 
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INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL 

El IFE sólo ha recuperado 10.9% de multas a empresas y personas físicas. No todos los sancionados por el 
Instituto Federal Electoral (IFE) pagan sus multas. En el caso de empresas y personas físicas, el organismo impuso
sanciones, en conjunto, por 203.6 millones de pesos, pero está pendiente de hacer efectivo el cobro de 181.4 millones 
de pesos, esto es, se ha recuperado sólo 10.9 % de ese monto. De un total de 118 multas que el IFE ha impuesto a 
personas físicas y morales, por violar la ley electoral, 112 están en firme, es decir, confirmadas tras litigios judiciales.
De éstas, 69 fueron remitidas –para su cobro– al Servicio de Administración Tributaria (SAT), luego de que los
implicados no han pagado -o se negaron a hacerlo- en las oficinas del instituto. "Se informa que se hizo necesaria la 
remisión de 69 multas a la autoridad hacendaría para su cobro, las que comprenden un monto de 203.6 millones de
pesos", señala la secretaría Ejecutiva del IFE en un documento que presentará al Consejo General en la sesión del 
lunes próximo. Los sancionados son principalmente empresas, dentro del rubro de sujetos sancionables adicionales o 
independientes a los partidos políticos. (LA JORNADA, P. 9, FABIOLA MARTÍNEZ) 

  
 

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS 

Michoacán

Y buscan a Panal en Michoacán. Silvano Aureoles, aspirante al gobierno de Michoacán por el PRD, reconoció
que el partido está buscando el apoyo electoral con Nueva Alianza. En entrevista, dijo que se está haciendo "trabajo 
político" para concretar un frente en el que estén no sólo Convergencia y el PT. Los acercamientos se dan también con 
el otro partido aliado del PRI, el PVEM, el que en otras ocasiones ha competido junto con el sol azteca en esa entidad.
"Se está haciendo trabajo político con todos, con Nueva Alianza, con el Partido Verde, con organizaciones sociales,
con agrupaciones ciudadanas, para concretar una coalición, una alianza con fuerzas locales", dijo. - ¿Estarían 
dispuestos a pagar la factura, que pueda cobrar ese partido por hacer alianza?- "Vamos a buscar que el acuerdo se dé 
en un marco de equidad, que tampoco sea, como dicen, que no vendan tan caro su amor, pero indudablemente
cuando hay una alianza, pues se busca tener un acuerdo concreto. Se hace siempre"-, reconoció. (REFORMA, P. 6, 
ÉRIKA HERNÁNDEZ Y CLAUDIA SALAZAR) 

Tabasco 

Tabasco adelanta tres meses comicios para 2012. La Comisión de Asuntos Electorales del Congreso de 
Tabasco aprobó que los comicios del próximo año, se adelanten tres meses y 10 días, al recorrer la fecha de octubre 13
del 2012, al 3 de julio de ese año, el mismo día de las votaciones federales. Fernando Morales, presidente de la 
Comisión de Asuntos Electorales, dijo que Igual se adelanta el proceso electoral estatal para elegir 17 alcaldes y 35
diputados, al homologar las fechas de esos comicios con las votaciones federales. En el proyecto de dictamen
aprobado por unanimidad de los partidos representados en la Comisión, se cambió al primer domingo de julio de
cada seis años la elección de gobernador, y cada tres años la de alcaldes y diputados. Así, el proceso electoral estatal 
que arrancaba el 15 de marzo del 2012, con la instalación del Consejo Estatal del Instituto Electoral y de Participación
Ciudadana (IEPC), iniciará el 25 de noviembre de este año. Igualmente, los funcionarios públicos que aspiren a 
suceder en el cargo de gobernador a Andrés Granier Melo, deberán adelantar sus renuncias para los primeros días de 
enero, y ya no hasta abril como lo establece la actual ley, pues señala que deben dimitir 120 días antes de la fecha de
registro de candidatos ante el IEPCT. (EL UNIVERSAL, P. 8, ROBERTO BARBOZA) 
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Yucatán 

Llaman a aprobar la reforma política. La gobernadora Ivonne Ortega Pacheco encabezó el foro denominado
“Reforma política, cambio estructural de la vida social de México”, celebrado en Mérida, Yucatán, y al que asistieron
20 diputados federales de diversos partidos, quienes continúan su paso por diversas entidades federativas, a fin de
recabar propuestas que deriven en los anhelados cambios a nuestra Carta Magna. En el evento, la mandataria urgió a 
sacar adelante la reforma política y cumplir con este punto que se ha atrasado tanto en la agenda pública, pues ello,
dijo, ayudará a dar un paso más en la consolidación de nuestra democracia. (EXCÉLSIOR, P.6, DE LA REDACCIÓN)

INFORMACIÓN RELEVANTE 

Descarta Calderón alianza con el PRD. El Presidente Felipe Calderón descartó ayer la opción de una alianza
entre el PAN y el PRD para la elección federal del próximo año en la que el candidato fuera Marcelo Ebrard. Sin
embargo, en entrevista con Radio Fórmula, el Ejecutivo dejó abierta la posibilidad de que Acción Nacional impulse 
una candidatura ciudadana. Ante la pregunta de que si su buena relación con el Jefe de Gobierno del DF podría abrir 
la opción de una alianza de ambos partidos para la Presidencia de la República, Calderón lo descartó. (REFORMA, 
P.1, STAFF) 

PRI ofrece frenar una "cargada" hacia 2012. La dirigencia del PRI acordó que en la renovación del Consejo
Político Nacional (CPN) se frene la cargada en favor de alguno de los aspirantes a la candidatura presidencial, se
garantice la pluralidad y se privilegie la unidad interna. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) arranca hoy el
proceso de renovación de sus casi mil 300 consejeros nacionales que decidirán el método de elección de su
abanderado a la silla presidencial en 2012. (EL UNIVERSAL, P.1, ELENA MICHEL Y JULIÁN SÁNCHEZ) 

Félix Guerra no va por la candidatura. Heriberto Félix Guerra, titular de la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedesol), declinó a participar en la contienda interna del Partido Acción Nacional (PAN) por la candidatura a la 
Presidencia. El funcionario federal es el segundo, de siete aspirantes, que renuncia a buscar la candidatura a la
Presidencia de la República por el PAN. En una carta enviada a Gustavo Madero, presidente nacional del PAN, Félix
asegura que seguirá sirviendo a las familias más vulnerables desde la Sedesol. El pasado miércoles, Javier Lozano 
Alarcón, secretario del Trabajo, también renunció a la contienda interna por la candidatura presidencial, con base en
los resultados de una encuesta que él mismo mandó hacer. En tanto, el gobernador de Jalisco, Emilio González 
Márquez, aseguró el día de ayer que continuará en la búsqueda de la candidatura presidencial panista rumbo a las 
presidenciales de 2012. (EL UNIVERSAL, P. 6, JULIÁN SÁNCHEZ) 
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Exhibe Moreira su salario; faltan otros dirigentes. Con dos recibos de nómina, Humberto Moreira Valdés,
líder nacional del PRI, comprobó que su sueldo mensual es de 60 mil pesos y en entrevista lamentó que, en un primer
momento, la unidad de enlace de su partido con el IFE rechazara entregar esta documentación a EL UNIVERSAL.
Desde el jueves por la noche, el ex gobernador de Coahuila se comprometió a difundir sus recibos, lo cual cumplió 
ayer. Este diario publicó este viernes que de acuerdo con una solicitud de transparencia presentada ante el IFE para 
conocer los recibos de nómina de los siete presidentes de partidos, así como sus gastos en alimentos y viajes, se
respondió que los institutos políticos los clasificaron de "reservados" e incluso "inexistentes". El líder del PRD, Jesús 
Zambrano Grijalva, dijo desconocer por qué el sol azteca rechazó revelar su sueldo, que es de 38 mil pesos mensuales,
y añadió que está dispuesto a hacer públicos sus talones de pago, una vez que los encuentre.
El vocero del PAN, Raúl Reynoso, aseguró que el dirigente del blanquiazul, Gustavo Madero, "analiza" la posibilidad
de dar a conocer sus ingresos de los últimos tres meses. Por su parte, el secretario técnico del Consejo Político
Nacional del PVEM, Arturo Escobar, se comprometió a que el próximo lunes el partido transparentará los recibos de
nómina de su presidente nacional Jorge Emilio González. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 7, ELENA MICHEL Y HORACIO 
JIMÉNEZ) 

Llama Fernández de Cevallos a dejar de buscar posibles coaliciones. Diego Fernández de Cevallos llamó a 
los militantes del PAN a dejar de buscar posibles coaliciones, porque "este tipo de alianzas políticas, que a mi modo
de ver son contra natura, confunden a la sociedad, ofenden al partido y desalientan a los militantes". Subrayó que si
sigue "la locura" de que todo se vale para detener al PRI, "estaremos haciéndole el mayor de los favores al PRI".
En entrevista para Radio Fórmula, el ex candidato presidencial dijo que Marcelo Ebrard es "una propuesta válida
para el PRD, pero no para Acción Nacional". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, CARLOS D. MEDINA) 

Asciende a 9.3 mdp fraude en la PGR. La Procuraduría General de la República tasó en 9 millones 350 mil
pesos el monto del presunto fraude cometido por 41 funcionarios de la dependencia en agravio del FOVISSSTE, al
supuestamente falsificar información de sus ingresos para acceder a viviendas por encima de sus posibilidades. Se
trata, en promedio, de créditos inmobiliarios de 228 mil pesos a cada funcionario, 34 de los cuales están prófugos y
siete ya fueron detenidos, procesados y lograron su libertad provisional. (REFORMA, P.3, ABEL BARAJAS)
  
  

 
  
  
 

 


